

Les de la **jeudis** **MSHE**

de 20h à 21h

conférences grand public
le 1^{er} jeudi du mois

salle de conférence
1 rue Charles Nodier
Besançon

5 juin 2025

Les classes moyennes sont-elles en voie de disparition ?

Vincent Bourdeau, maître de conférences en philosophie, UMLP

Les classes moyennes sont-elles en voie de disparition ? D'un côté, on valorise leur aspiration à la propriété individuelle, leur goût de l'effort, le privilège qu'elles accordent à la famille, leur souci de transmettre un héritage à leurs enfants pour faciliter une ascension sociale. De l'autre, on les accuse de rétrécir l'horizon de nos sociétés démocratiques, réduit à un mode de vie étriqué. N'est-il pas possible de les réinscrire dans une certaine vitalité perdue de la société ?

Vincent Bourdeau reviendra sur ce concept de classes moyennes depuis le moment de l'apparition du terme jusqu'à nos jours. Puis, à distance d'une lecture qui voit dans les classes moyennes des classes ternes, il cherchera à cerner une version plus positive de ces dernières, à partir du cinéma de Bertrand Tavernier, parfois décrit comme cinéaste de la classe moyenne.